



# Vereinsnachrichten

Wien, Anfang Oktober 2007

Die Gesellschaft

Veranstaltungen

Publikationen

Ehrungen

Vereinsnachrichten

Geolinks

Impressum

## Vereinsnachrichten 02/2007

Liebe ÖGG Mitglieder!

Am 7. Dezember des Jahres 1907 versammelte sich eine Gruppe namhafter Freunde der Geologie, um die Geologische Gesellschaft in Wien, wie unsere Vereinigung ursprünglich hieß, zu konstituieren. Im Band 1 unserer Mitteilungen (erschienen 1908) kann man nachlesen, dass kein Geringerer als Eduard Sueß, damals bereits emeritierter Universitätsprofessor und Präsident der kaiserlichen Akademie der Wissenschaften, das Wort ergriff und mit dem Satz begann: "An diesem geehrten Vereine finde ich eines sehr merkwürdig, nämlich, dass er nicht schon seit vielen Jahren besteht". Auch wenn es heuer also "erst" 100 Jahre werden, dass die ÖGG aus der Taufe gehoben wurde – für uns im Vorstand bestand kein Zweifel, dass dieses runde Jubiläum ordentlich gefeiert werden soll. Dieses Vorhaben in die Tat umzusetzen bedeutete einen Aktivitäts-Level, wie ihn der Vorstand wohl seit geraumer Zeit nicht mehr erlebt hat. Auch wenn sich naturgemäß einzelne Personen besonders engagieren (ich möchte hier Herbert Summesberger und Wolfgang Nachtmann nennen), so darf ich auch berichten, dass sich fast alle Mitglieder des Vorstandes, sowie etliche weitere Mitglieder und Helfer in verschiedener Weise aktiv an den Vorbereitungen beteiligen. Sie werden in den nächsten Tagen die Einladung zum Festakt am 23. November im Naturhistorischen Museum erhalten und wir ersuchen Sie um Benachrichtigung, wenn Sie, was uns natürlich sehr freuen würde, dieser Einladung Folge leisten werden.

Ein sichtbares Zeichen der Aktivitäten zu unserem Vereinsjubiläum haben manche von Ihnen vermutlich schon gesehen. Die Rede ist vom ambitionierten Projekt, alle Bände unserer Fachzeitschrift komplett ins Internet zu stellen. Und zwar kostenlos als Service für unsere Mitglieder, aber darüber hinaus auch für die internationale geowissenschaftliche Gemeinschaft. Etwa die Hälfte der 100 Bände wird Dank des unermüdlichen Einsatzes von Thomas Hofmann bis zur Feier bereits im Netz stehen; der Rest folgt im Laufe des kommenden Jahres. Von der Qualität dieser enorm zeitaufwendigen Arbeit des Digitalisierens (und händischen Nachbearbeitens) können Sie sich **bereits jetzt überzeugen**.

Man sollte bei solchen Anlässen nicht an das liebe Geld denken. Mir ist es

aber dennoch wichtig bereits im Vorfeld dieser Feier festzuhalten, dass am 23.11. nicht Ihr Mitgliedsbeitrag verjubelt wird. Selbst der stolze 100. Band des Austrian Journal of Earth Sciences, den unsere Redakteure vorstellen werden, wird das reguläre Budget unseres Vereins nicht belasten. So wie es derzeit aussieht, wird der Vorstand sein hoch gestecktes Ziel erreichen, nämlich die Feierlichkeiten inklusive Festband und Digitalisierung aller bisherigen Bände gänzlich durch Sponsoren zu finanzieren.

Apropos Mitgliedsbeitrag. Leider gibt es eine nicht unbeträchtliche Anzahl an säumigen Mitgliedern und unserer Kassier und Generalsekretär haben etliche Stunden investiert, um die Ausstände zu erheben. Derzeit läuft eine Mahnaktion; betrachten Sie dies nicht als Strafaktion (wir verrechnen auch keine Mahngebühren), sondern als Erinnerung an Ihre statutenmäßige Pflicht, den jährlichen Mitgliedsbeitrag zeitgerecht zu überweisen. Dieser stellt die wichtigste Einnahmenquelle unseres Vereins dar; Einnahmen, mit denen insbesondere unsere Fachzeitschrift, aber auch diverse Aktivitäten (z.B. der Arbeitsgruppen) finanziert werden.

Derzeit laufen, und damit bin bereits beim letzten Punkt dieses Editorial, intensive Bemühungen die nationalen Aktivitäten im Rahmen des Internationalen Jahres des Planeten Erde auf Schiene zu bringen. Mitglieder unserer Gesellschaft sind dort federführend an der Arbeit und versuchen, trotz äußerst schwieriger finanzieller Rahmenbedingungen (seitens des Wissenschaftsministeriums) konkrete Maßnahmen zu planen, die letztendlich zu einer besseren Bekanntheit der Geologie und zu einer breiteren Bewusstseinsbildung dieses an unseren Schulen ja kaum noch gelehrt Faches führen soll. Letztlich mindestens so wichtig sind jedoch die vielen kleinen Aktivitäten, die jeder Einzelne von uns selbst setzen kann.

Mit besten Grüßen  
Ihr  
Christoph Spötl  
[christoph.spoetl@uibk.ac.at](mailto:christoph.spoetl@uibk.ac.at)

\* \* \* \* \*

## Veranstaltungen

\* \* \* \* \*

## Vereinsnachrichten 01/2007

[Zum Seitenanfang](#)

© Österreichische Geologische Gesellschaft



# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Vereinsnachrichten der Österreichischen Geologischen Gesellschaft](#)

Jahr/Year: 2007

Band/Volume: [02\\_2007](#)

Autor(en)/Author(s): Spötl Christoph

Artikel/Article: [Vereinsnachrichten 1](#)